
智行理财网
公司为什么要上市有什么好处（为什么公司需要上市,有什么好处）

上次聊了什么是上市公司，为什么公司要上市，也简要聊了一点，感觉没说够，继
续。

上一篇文章里说公司上市，是想发展壮大，做更好的事业，成百年企业。

那为什么国家要支持上市呢？

首先，我的理解是，一个现代化的国家必须要有个股市，这是国家现代化的标志。
至于为什么？这回答估计得经济专业的回答，我也答不出来，只说理解。

其次，公司上市，企业做大，对国家也是有好处的。

再次，这是全民富裕的路径之一。这一点，是我重点想说的。

上市公司最牛的是募集资金
的能力，允许向公众发股，而且股权投资和债权投资最大的不同是。股权投资是不
用还本付息的，股
权投资意味着投资人股东，只能从公
司赚钱而分红
，不象银行，不管公司赚不赚钱，反正到期要还本付息。想想这可怕的募集资金能
力。更多的资金理论上意味着更大的发展、更强的赚钱能力。如果上市公司真是这
样良性发展，那赚的钱到哪里了？那肯定是给股东分红啊！

国外比较成熟的资本市场，机构
是主力，通常都是企业年金、社保基金之类的，当然还是私募基金
。所以，上市公司成长，投
资这些公司的各种金也赚了天量
的钱，企业年金、社保基金面向的通常是大众。实际意味着上市公司赚的一部份钱
，通过这种方式让普通人的财富得以增长。想想，不是每个普通人都有机遇、能力
去创业
的，但是，通
过国家的运作，让普通人得
以分享国家优良企业的成立红利，想想是不是件挺好的事。

理想是要去追求和实现的。好吧，回到现实
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现在我们国家的股市是散户
居多，而且我们国家的上市公司分红的是少数（记得有年茅台分红都成新闻了），
所以股民的投资回报
不是上市公司的长期成长，而是短期快线。这里，不是说短期不好哈，只是陈述现
象。

这两天在看《分析与思考：黄奇帆的复旦经济课》一书，里面讲到国家战略层面的
供
给侧
结构性改
革。其中一个观点
就认为，我国企业的负债率太不合理，要推进股权融资。什么意思呢？

企业得到钱的方式通常是两种，一种是债权融资，比如向银行借款，民间借款等；
还是一种是股权融资，就是发行股票
。而我国企业的负债绝大多数是债权融资，就是向银行借款，这种负债结构不利于
企业的发展，应该引导成股权融资和债权融资到一定比例，这样才能让企业更好发
展。所以，对上市公司的各项制度，估计还会有大动作，怎么改，不懂，有兴趣的
可以关注。人类70万年的发展史，到了今天出现金融这种高级玩法，有趣的游戏，
自己选择是否参加。

最后，国民女神老干妈坚持不上市，好处是什么呢，公司的控制权一直牵牵掌握在
创始人家族。但据说老干妈现在没以前好吃了，据说因为从贵州辣椒变为湖南辣椒
，为什么变为湖南辣椒，据说新掌门人从成本而非口味角度考虑。
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